
El Temido 19
Enla audiencia que el representante comercial deEU

Robart IighhtEer tuvo ante su Congreso varias voces
se alzaron para que desaparezca el Capítulo 19 del TLC

Algunos legisladores le leyeron la cartilla entre ellos
Ortin Hatch republicano por Utah y Ron Wytlen de
mócrata por Oregóa

El Capítulo 19 plantea cómo resolver las controver
sias entre los tres países que incluye principalmente lo
que debe arreglarse cuando hay situaciones de dumping
En caso de una disputa comercial se forma un panel bi
nacional independiente para evaluar la situación

Y para muchos sectores estadounidenses ese panel
no les ha resultado favorable Lo que nadie mencionó es
que cuando los casos llegan a ese punto es porque EU
ha infringido severamente la ley comercial y los mexica
nos ya agotaron todos los recursos

De hecho en México si no se reúnen pruebas
contundentes de dumping no se presenta denuncia
Eso lo sabe Víctor Aguiar titular de la Unidad Prác
ticas Comerciales Internacionales UPCI de la Secre
taría Economía

El 19 no puede desaparecer pero se presionará para
que se modifique

Merodio
a Escena

Después de su controverti
do nombramiento Idioma
Merodio Gómez está en
trando en acción como vice
presidenta del Inegi

Recordemos que luego
de que la ratificó el Senado
en abril pasado ella quedó
a cargo de la vicepresiden
cia del Subsistema de Infor
mación Geográfica y Medio
Ambiente

Para cumplir con la Ley
General de Asentamientos
Humanos Ordenamiento
Territorial y Urbano publi
cada en noviembre el Inegi
que preside Julio Santaella
deberá adecuar sus faculta
des para poner en marcha
un Subsistema Nacional de
Ordenamiento Territorial y
Urbano

Este subsistema ya fue
aprobado por la Junta de
Gobierno y va a contener
información relacionada

con los asentamientos hu
manos y otros temas

Ahora Merodio debe
rá liderar un proyecto jun
to con Rodolfo Lacy Sub
secretario de Planeación y
Política Ambiental de la Se
marnat y con Mely R Huero
Subsecretaría de Desarrolla
Rural de la Sagarpa para in
tegrar un robusto sistema de
estadísticas

Organizaciones civiles e
investigadores que cuestio
naron su nombramiento es
tarán al pendiente de cómo
se cumple esta labor

Por cierto a diferencia
de lo que sucede con
los otros tres integran
tes de la Junta el sitio del
Inegi no ha puesto la foto
de Merodio y tampoco su
curriculum

Amarra Pemex

Bloques
Para Pemex Exploración y
Producción PEP que ca

pitanea Javier Hinqjosa
Puebla la segunda fue la
vencida y ahora sí se quedó
con los bloques petroleros
que andaba buscando

Resulta que tanto el Blo
que 2 como el B que aho
ra explorará de la mano de
empresas extranjeras ya los
había solicitado en la Ron
da Cero a la Comisión Na
cional de Hidrocarburos
CNH de Juan Carlos Ze

peda En esa ocasión el or
ganismo no se los otorgó

Recuerde que antes que
arrancaran las rondas petro
leras Pemex tuvo casi carta
abierta para pedir los recur
sos que le interesaba explo
rar y explotar Pero le otor
garon el 67 por ciento de lo
que pidió y en el porcentaje
restante estaban los bloques
en los que ahora invertirá

El Bloque 2 lo explotará
junto con la alemana DEA
Deutsche a cargo de Juan
Manuel Delgado y el 8 con
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la colombiana Ecopetrol de
Juan Carlos Echeverry

Pero el plan de negocios
para Pemex no está todavía
en firme faltan algunas
definiciones

El 27 de agosto es la fe
cha límite que le puso la
CNH a Pemex en la Ron
da Cero Antes de esa fecha
tendrá que informar cuál
fue la actividad que hizo
en las 108 áreas de explo
tación que le asignaron en
ese proceso Si no avanzó
deberá tramitar más tiem
po o bien regresar esas
asignaciones

Gran Reunión

En la celebración de su 25

aniversario en marzo los
miembros de la Asociación

de Desarrolladores Inmo
biliarios ADI que preside
Salvador Daniel Kabbaz
Zaga no tuvieron la visi
ta esperada del Presidente
Enrique Peña Nieto pese
a la inversiones que iban a
anunciar

Pero todo indica que en
compensación el Mandata
rio les reservó un espacio en
la agenda de Los Pinos jun
to con varios titulares de ga
binete y otros agregados

Por ahí estuvieron ayer
José Antonio Meade de
Hacienda Gerardo Ruiz
Esparza de SCT Rosario
Robles de Desarrollo Urba
no y Rafael Pacchiano de
Medio Ambienta

También llegaron Jai
me Hernández de la
CFE Eruviel Avila Go

bernador del Estado de
México y Miguel Man
tera Jefe de Gobierno
de la CDMX y Juan Pa
blo Castañón capitán del
Consejo Coordinador Em
presarial

En este sexenio los 79
socios de la ADI prometie
ron 32 mil millones de dó
lares de inversión de los
cuales cuentan que cerca
del 80 por ciento ya está
invertido

caprtanes reforma com
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Quien representaba
a Odebrecht

Azúcar Amarga
Querétaro vuela

Hay comenzaré con una
pregunta que la respuesta
será un escándalo de dimen
siones internacionales Saben
ustedes quién fiie el repre
sentante de Odebrecht en
México La primera pista
que les puedo dar es que es
un mexicano que trabaja
enun organismo multina
cional jQuiuboles

Dicen que más vale tar
de que nunca y esto lo di
go porque no había tocado
el tema de la negociación
azucarera y déjenme decir
les que el resultado está
muy lejos de ser un éxito
del Gobierno Federal de
EPN Baste decir que antes
el convenio decía que man
dábamos del 100 por ciento
un 53 por ciento refinada y
47 por ciento cruda Aho
ra será 30 por ciento refi
nada y 70 por ciento cruda
Es decir nuestros inge
nios dejarán de refinada
y quienes tendrán la cham
ba serán los americanos
En Economía dicen que
los cañeros están muy Feli
ces Sin embargo desde la
época de la Colonia la inte
gración había sido vertical
de los productores a los in
genios Pero bueno la gran
noticia la venden partien
do de que le gobierno de

Trump había propuesto
un 15 por ciento refinada
y 85 por ciento cruda No
pos si

Ah escandalo similar
están viviendo los pescado
res pues nadie en Los Pinos
se acercó a preguntar y to
car base en Sagarpa con el
tema de la vaquita marina
Y no es por querer amarrar
navajas peeeeero gradas a
Leo DiCaprio y como re
solvieron cuidar a la va
quitamarina se llevaron
entre las patas a 150 mil
pescadores

En los proximos mas
se podría consumar una
injusticia si es que el ma
gistrado Rafael Guerra Alva
rez libera de prisión al em
presario Luis Arturo Trigos
Hernández procesado y en
carcelado en 2013 por Ad
ministración Fraudulenta
en agravio de sus socios
por el despajo de la marca
Cazaíacil y otras de la em
presa Ecología Aplicada El
hoy recluso en su momen
to vendió a una compañía
de Panamá la marca en 1 5
mdp cuando estaba valua
da en más de 130 mdp Es
importante señalar que en
la firma compradora tam
bién aparece como dueño y
representante legal Trigos
Hernández La sentencia
original condena al empre

sario a 7 años de prisión y el
pago de 36 mdp sin embar
go si se le libera no cumpli
ría con su condena lo cual
seríaun mal precedente
para el sistema legal

En dónde la buenas
noticias se acumulan es
en Querétaro de Pancho
Domínguez pues su gi
ra por Europa está sien
do más que productiva con
decirles que logró firmar
junto con BCI la llegada
de la Feria Aeroespacial
del 20 al 22 de febrero
del 2018 La cual atraerá
a 1 200 visitantes y a 300
empresas Pero esto no es
todo además logro que la
empresa Delastek insta
le en el estado una plan
ta con una inversión de 5
mdd para producir cabinas
de aeronaves así como fir
mar un contrato para que
Duqueine empresa que
en mayo inauguró su pri
mera su planta duplique
su capacidad de realizar
arneses y materiales com
puestos que se utilizan pa
ra las aspas de las turbinas
Súmele además otra inver
sión por mas de 620 mdp
para construir el Parque
Industrial de Alta Tecno
logía PIAT el cual gene
rará 10 mil empleos direc
tos abarcando más de 103
hectáreas en el municipio
de El Marqués
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Twitt Estilo aegnaya
rit La impugnación del PRI
gobierno busca ganar tiem
po para que los corruptos
sijpm saqueando oficinas
publicas

TWÍTTER LUMENDOZ
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Dinero
I En quiebra las pensiones de 14 universidades I Mancera defiende la concesión del presidente de Coparmex

I Subir a dos pesos el impuesto refresquero

Enrique Galván Ochoa

El jubilado más joven del mundo
es el mexicano José Ángel Gurría
actual director de la OCDE En
1994 tenía 43 años y sólo 11 me

ses como director de Nacional Financiera
se jubiló con pensión completa Lleva 23
años cobrando A valores actuales recibe
alrededor de 3 millones de pesos anuales
incluyendo prestaciones Hay más casos
parecidos como el de los ex presidentes de
la República Frente a esta situación están
las pensiones raquíticas de los maestros y
empleados de las universidades Hay un
dato angustiante el sistema pensionario
universitario puede colapsar El fundamen
tado estudio que presentó el Centro de
Investigación Económica y Presupuestaria
CIEP dice que 14 de 28 sistemas están

quebrados Aunque se tiene conocimiento
de la situación no es claro quién se hace
c#rgo administrativa y legalmente de las
obligaciones adquiridas por estas institu
ciones agrega En 2017 cada universidad
recibe 21 4 millones de pesos para sanear
un déficit de 13 mil 641 millones Otro
dato mientras existen pensionados retira
dos a los 78 años con pensiones anuales
de 12 mil 769 pesos hay otros jubilados a
los 62 años y con pensión doble Son más
de mil instituciones de educación superior
pero no se tiene información precisa y clara
sobre la situación particular de cada una
es una bomba de tiempo Antes el Obser
vatorio del Salario de la Universidad Ibe
roamericana de Puebla dio a conocer que
tenemos cultos pobres porque su salario
ha perdido poder adquisitivo El estudio del
CIEP apunta que no sólo serán pobres los
pensionados universitarios sino terminarán
su vida en la miseria si no se hace algo para
detener la tragedia

A PESAR DEL IMPUESTO

Es alarmante a escala global el incre
mento durante los pasados 30 años de la
obesidad y enfermedades relacionadas
No hay duda de que existe una conexión
con el consumo de refrescos En México
se implemento desde 2014 el impuesto
especial sobre producción y servicios
IEPS de un peso por litro a bebidas

saborizadas pese a la fuerte oposición

de la industria refresquera como medida
para desincentivar el consumo de bebidas
azucaradas lo que a la larga reportaría
reducción de la obesidad según se dijo
De acuerdo con la Asociación Nacional
de Productores de Refrescos y Aguas
Carbonatadas ANPRAC desde la im
plementación del IEPS se han recaudado
70 mil 629 millones de pesos pero según
el Inegi el consumo sigue aumentando
Entonces qué sigue para combatir la

obesidad Probablemente sea buena idea
subir el iippuesto a dos pesos por litro
El Metrobús de la ambición

En su afán por sacar adelante el negocio de la
línea 7 del Metrobús Miguel Ángel Mancera
está torciéndole la mano al director general del
Instituto Nacional de Antropología e Historia
Diego Prieto para que autorice lo que según
los vecinos sería la devastación del Paseo
de la Reforma aun pasando por encima del
mandato del juez octavo de distrito en materia
administrativa Fernando Silva García de sus
pender totalmente la obra mientras se resuelve
el amparo que presentó laAcademia Mexicana
de Derecho Ambiental En qué consiste el
negocio De acuerdo con la información reca
bada por los inconformes se encuentra la con
cesión otorgada al presidente de la Coparmex
de Ciudad de México Jesús Padilla la adqui
sición de los vehículos de segunda generación
como si fueran de primera el contrato para
la colocación de más de mil anuncios y otro
para que dos compañías hagan el tendido de la
pavimentación y los cambios estructurales de
Reforma Si en realidad el director del INAH

dio su autorización se colocaría en la situación
de Mancera en franco desacato a la orden de
un juez federal

Ombudsman Social

Asunto los doctorados

Viendo los sueldos de los profesionales
en México uy así no te dan ganas de
estudiar un doctorado Somos los que
ganamos menos Un comerciante o ven
dedor ambulante gana más y no paga
impuestos no le descuentan cada 15 días
el ISR

Elvia de la Cruz estado de México
vía Facebook
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R La vía para hacer dinero ya lo dijo el
filósofo de Atlacomulco no son los posgra
dos sino seguir la máxima de que el que
no transa no avanza

Twiteratti

Pasó Felipe Calderón un trago amargo sin
chaser ni hielo #LeGritanAsesino

yRGalindo

A este gobierno está a punto de explotarle la
granada en las manos

Claudia Ramírez RamirezClaudiá

La SEP me paga 56 pesos a la quincena por
tener grado de maestría Ni lo que me gas
taba de pasaje para ir a la escuela

Lady AnnelLady

galvanochoa gmail com Regístrate en el foro http www dinero tv mexico index php
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México SA

I Huachicoleros 14 años

I Buenos resultados I Corrupción complicidad
Carlos Fernández Vega

El secretario de Hacienda José Anto
nio Meade ha tenido a bien informar
que hay buenos resultados en la es
trategia contra el robo de combusti

ble y fundamenta su dicho en que el precio
de venta de la gasolina producto de ese ilíci
to aumentó 30 por ciento al pasar de ocho a
11 pesos por litro Eso sí olvidó mencionar
que en el mercado legal el combustible tiene
un precio entre 50 y 60 por ciento superior
al citado

Pero bueno el asunto es que semanas atrás
el mismo funcionario advirtió que la lucha
contra los huachicoleros podría durar hasta
tres años más aunque en los hechos

cuando menos en el discurso tal comba
te se remite a 2003 en el sexenio foxista
Entonces de ser correcto el cálculo de Mea
de las contundentes acciones de cuatro
gobiernos al hilo Fox Calderón EPN y el
primer bienio del que venga sólo habrían
fortalecido la boyante industria del popote

Aun así la apuesta del citado personaje es
que si logramos al mismo tiempo generar
la percepción de riesgo en quienes están
comprando lo que podemos esperar es que
ese mercado poco a poco se vaya desvane
ciendo Además dijo quisiéramos que el
incremento en el precio del combustible
hurtado subiera un poco más y que nadie es
tuviera dispuesto a comprarlo por el riesgo
en que estaría incurriendo al participar en la
construcción de un mercado ilícito

Esa es la versión idílica del gobierno peña
nietista sobre un mercado ilegal que no ha
dejado de crecer a paso veloz a la par de las
pérdidas para el erario Pero qué dice el
mexicano de a pie sobre el particular Una
encuesta muy oportuna Robo de combusti
ble recién salida del horno del Centro de
Estudios Sociales y de Opinión Pública
CESOP de la Cámara de Diputados arroja

los siguientes resultados

De acuerdo con los encuestados en todas
las entidades de la República florece la in
dustria del popote aunque la mayor parte de
ella 78 2 por ciento del total se concentra
en Puebla 40 4 por ciento Veracruz 24 6
y sorpresa estado de México 13 2 Le
siguen Jalisco 8 7 Hidalgo 7 9 Tamauli
pas 7 2 Michoacán 7 1 Guanajuato
6 9 Tabasco 5 7 Guerrero 4 Ciudad

de México 3 8 y Chiapas 3 7 los demás

obtuvieron menos de 3 por ciento de las
menciones

Por qué se han disparado las tomas clan
destinas y las respuestas apuntan a lo si
guiente 27 1 por ciento por el alza en el pre
cio de los combustibles mercado legal
16 2 por corrupción complicidad colusión
10 2 por el desempleo Sin embargo desta
ca la coincidencia 87 por ciento del total
que atribuye el problema a la incompeten
cia de las autoridades

Otro tipo de respuestas minoritarias atri
buyen el crecimiento del robo de combusti
ble a la falta de vigilancia de los ductos cri
sis económica delincuencia organizada
dinero fácil pobreza impunidad bajos sala
rios pérdida de valores facilidad de acceder
a los ductos e incremento del tipo de cambio
peso dólar

El CESOP detalla que 57 8 por ciento de la
muestra consideró que los dueños de las ga
solineras están involucrados con los grupos
que realizan robo de combustible 27 2 dijo
lo contrario y 15 no supo no contesto Entre
las principales razones por las que los due
ños venden combustible robado destacan
corrupción 52 1 por ciento lo permiten las
autoridades 13 4 es más económico
12 2 colusión 7 1 porque son obligados
6 4 porque no saben que es robado 3 1 y

no supo no contestó 5 6

En cuanto a qué tanto está coludido el sin
dicato de Pemex con la industria del popote
56 2 por Ciento de los encuestados respondió
que sí está coludido 26 6 que no y 17 2 no
supo no contestó En lo que compete a qué
tan involucrados están los altos funcionarios
de Petróleos Mexicanos con los huachicole
ros 61 2 por ciento lo afirmó 26 3 que no y
12 4 no supo no contestó

El 74 por ciento de los encuestados afirmó
que los huachicoleros están protegidos por
las comunidades el 83 1 por ciento se dijo
dispuesto a comprar combustible robado a
bajo costo el 76 por ciento se pronunció a
favor de que no se cancelen definitivamente
las Ucencias de distribución y funciona
miento a las gasolineras que vendan com
bustible robado 88 1 por ciento considera
que los dueños de las gasolineras que sean
descubiertas vendiendo combustible robado
merecen ir a la cárcel y 74 7 por ciento no
ha escuchado hablar de las sanciones im
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puestas de prisión a quien robe combustible
incluyendo al arrendatario y propietario del
predio donde exista una toma clandestina

Además 83 2 por ciento de los encuestados
cree que las autoridades saben en dónde se
ubican las tomas clandestinas 77 7 por cien
to que las acciones del gobierno federal son
insuficientes e inadecuadas y el 92 6 por
ciento que él gobierno federal debe realizar
una campaña informativa sobre el robo de
combustible y sus consecuencias penales en
participar en ello

Un elemento adicional qué tanto los hua
chicoleros comparten lo recaudado en sus
robos con las autoridades públicas El 44 9
por ciento consideró que mucho si se evita
ra el robo de combustible el 51 7 por ciento

afirmo que la gasolina legal sería mas ba
rata y 76 8 por ciento respondió que los po
licías son parte de la organización de los
huachicoleros Quién debería controlar o
enfrentar a los huachicolerosl El Ejército
44 4 por ciento Policía Federal 24 2 Mi
nisterio Público 3 1 policía local 11 9

Y la cereza quién considera que es el res
ponsable del incremento del saqueo de los
ductos de gasolina 11 7 por ciento dijo que
Pemex 27 9 el gobierno federal 4 4 gobier
no local 2 8 policías 0 6 Ejército 33 4 cri
men organizado 4 6 otros y 14 7 no supo
no contestó

Pero tranquilos que ya subió el precio de
la gasolina robada

LAS REBANADAS DEL PASTEL

El sindicato nacional de trabajadores mine
ros que encabeza Napoleón Gómez Urrutia
denuncia que el próximo 30 de julio se cum
plirá una década del estallido legal de la huel
ga minera en Sombrerete Zacatecas también
én Taxco Guerrero y Cananea Sonora caso
éste que se ventila en la Comisión Interameri
cana de Derechos Humanos El concesiona
rio de esa mina es Grupo México del tóxico
empresario Germán Larrea quien a lo largo
de esos 10 años se ha negado a solucionar el
conflicto y ha recurrido a todo tipo de manio
bras sucias amparándose en el amplio servi
cio que le garantiza la Secretaría del Trabajo
con el subsecretario Rafael Avante de mayor
domo Y todavía se animan a decir que hay
paz social en México Navarrete Prida dixit

Travis Kalanick el combativo y problemático director general y cofundador de Uber renunció a su
cargo ante la presión de los inversionistas en un momento crítico para el servicio de transporte
privado La junta directiva de Uber confirmó la salida a primera hora del miércoles Kalanick se
está tomando un tiempo para recuperarse de la muerte de su madre en un accidente de barco
mientras da espacio a la empresa para afrontar este nuevo capítulo en la historia de Uber se

ñaló en un comunicado Seguirá formando parte de la dirección de Uber Technologies Inc El cam
bio se produce en un momento en que la mayor empresa de alquiler de autos con conductor del
mundo atraviesa problemas para convertirse en una firma madura capaz de minimizar pérdidas y
lograr beneficios consistentes Tras ocho años de un crecimiento formidable que cambiaron el ne
gocio del taxi Uber había alcanzado un punto donde la cultura creada por la compañía amenaza
ba con matarla La imagen en las oficinas generales de la firma en San Francisco Foto Ap

cfvmexico sa hotmail com Twitter cafevega
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Cinépolis tiene los cines más eficientes del mundo

Ayer la cadena mexicana Cinépolis
encendió su pantalla 5 mil en el
Complejo Portal San Ángel CdMx

una cifra que la mantiene como líder en
cines en el ranking Latinoamericano y
cuarta a escala mundial después de AMC
Entertainment Regal Entertainment Group
y Cinemark Internacional Las dos primeras
superan las 7 mil pantallas y la tercera ape
nas las 5 mil Luego de Cinépolis existe una
larga lista de otras empresas con menos de
mil salas cada una

Lo más importante no es solo la cantidad
sino la eficiencia porque somos la segunda
cadena en el mundo en venta de boletos
después de Cinemark pero la número uno
global en cantidad de asistentes por sala
me explicaba Ramón Ramírez vocero de la
empresa que dirige Alejandro Ramírez

Esa eficiencia es resultado de un trabajo
exhaustivo que realizó en buena medida
Alejandro Ramírez el heredero de la

familia y quien impuso desde su llegada a la
dirección general un modelo de profesiona
lización en toda gestión de la empresa has
ta ese momento muy familiar y también su
plan de expansión internacional

Este crecimiento fronteras afuera les per
mitió no solo crecer con proyectos propios
sino comprar cadenas en diferentes países
sumando hoy 13 mercados

Este año se abrirán 286 salas en México
de las cuales 58 ya están inauguradas y

otras 191 en el exterior agrega Ramírez
Fuera del país la mayor cantidad de aper
turas serán en Sudamérica en la región
andina 66 y en Brasil 14 y el resto en
los demás países fuera de Latinoamérica
donde tienen presencia siendo la mayor
apuesta en la India 28 salas

Si bien sabemos que a los mexicanos les
gusta ir mucho al cine ya quedó demos
trado que incluso aumenta el número de
asistentes a pesar de la llegada de otras

opciones como los servicios on demand
Netflix Claro Video o Blim o de la piratería
somos después de China y Rusia el mer

cado que más cine pirata consume pero
cuánto espacio queda por crecer Hoy solo

12 por ciento de la población afirma que
asiste al cine y a pesar de que puede haber
zonas con cierto grado de saturación aún
hay muchas ciudades medianas y chicas
adonde llegar y crecer agrega Ramírez
quien reconoce que el boom de nuevos
mate a escala nacional que parece ir a con
tracorriente con la mortandad del modelo
en EU ha sido también otro de los factores
de crecimiento de la cadena en el país

Cinépolis tiene la meta de terminar el
año con 320 millones de espectadores un
crecimiento de 6 por ciento versus el año
anterior donde las eficiencias se seguirán
manteniendo para ser Jíderes de esta
fórmula por encima de las otras multinacio
nales globales M
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Defiende CRE
calidad de gasolina
con etanol
El instituto Mexicano del Petróleo realiza

un estudio sobre el impacto de a medida

1 presidente de la Comisión Reguladora de
Energía Guillermo García Alcocer salió en
defensa de la NOM 016 que modificó la se
mana pasada el organismo a su cargo y que
permitirá la venta de gasolina importada de
Estados Unidos con un mayor porcentaje de
hasta 10 de etanol en todo el país con ex

cepción de las tres grandes metrópolis Guadalajara Monte
rrey y la Ciudad de México

Como ya le informamos la NOM 016 ha sido severa
mente criticada por el lmco el Centro Mexicano de Dere
cho Ambiental Cemda y Greenpeace porque aseguran que
la NOM 016 fue modificada sin consulta sin que estén con
cluidos los análisis sobre el impacto en el medio ambien
te por permitir que la gasolina tenga hasta 10 de etanol
y por anteponer los intereses comerciales a la protección al
medio ambiente

García Alcocer explicó que la NOM 016 se modificó
tras una amplia discusión y análisis en los que participaron
tanto la Semarnat como la Secretaría de Energía y con el
visto bueno también del Instituto Mexicano del Petróleo
para que con excepción de las tres grandes metrópolis se
venda en el resto del país gasolina equiparable a la de Es
tados Unidos que en efecto tiene un mayor porcentaje de
etanol pero menor azufre que la que se consume en ciuda
des de Estados Unidos como Denvery Los Ángeles que tie
nen un estrictas medidas de protección al medio ambiente

GarcíaAlcocer detalló también que el 1MP realiza un es
tudio sobre el impacto que tendría vender gasolina de ma
yor porcentaje de etanol en las tres grandes ciudades del
país y mientras el estudio no concluya no se autorizará su
venta en éstas

Añadió que una de las grandes ventajas de la NOM 016
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es que fomentará una
mayor competencia en
el expendio de combus
tibies al facilitar la im
portación de gasolina
de Estados Unidos

MEADE
DESTAPÓ A

VANESSA RUBIO

La rumorología sobre
cambios en el gabinete
de Enrique Peña Nieto
está al 100 En el sec
tor financiero ante la renuncia de Agustín Carstens quien
a fines de noviembre dejará de ser gobernador de Banco de
México se menciona con insistencia que el sucesor será el
titular de la SHCP José Antonio Meade quien ha sido ya

v cinco veces secretario de Estado
Lo que sorprendió en medio del s ospechosismo

fueron las declaraciones que hizo esta semana Meade
en el Foro Forbes Mujeres Poderosas que para muchos
fue una especie de destape de Vanessa Rubio la actual
subsecretaría de Hacienda para sucederlo en la SHCP aun
que otros aseguran que fue únicamente un reconocimiento
al hecho de que es la primera mujer subsecretaría de Ha

y cienda desde 1821
Meade en efecto dijo que tuvimos que esperar casi 200

años de vida independiente para que una mujer Vanessa
Rubio fuera nombrada subsecretaría de Hacienda pero
añadió que si uno revisa las estadísticas la probabilidad de
que fuera un hombre el secretario de Hacienda era mucho
mayor en México que el que fuera una mujer

Y esto es lo que sorprendió porque las estadísticas no
han cambiado y la probabilidad de que un hombre se
menciona al director de Pemex José Antonio González

Anaya sea el nuevo secretario de Hacienda sigue siendo
muchísimo más alta que la de que sea una mujer

Se equivocó Meade al hablar de un cambio en las es
tadísticas o realmente está promoviendo a Rubio para que
sea su sucesora si él se va como gobernador de Banxico

IMSS SIMPLIFICA REGISTRO
EN OBRAS EN CONSTRUCCIÓN
Bien por Mikel Arrióla director general del IMSS y por
Gustavo Arballo presidente de la Cámara Mexicana de la
Industria de la Construcción por el nuevo servicio Inte
gral de Registro de obras de Construcción S1ROC que es
un importante avance en materia de simplificación para el
registro de obras en construcción y dar de alta a los trabaja
dores ante el IMSS

El SIROC entrará en vigor el próximo 1 de septiembre y
realmente es una simplificación porque los avisos que tie
nen que dar los patrones se reducen de seis a uno de 600 a
38 los campos a llenar y el tiempo para el trámite disminu
ye de cuatro horas promedio a dicen 10 minutos

Desde luego el SIROC también permitirá al IMSS unasu
pervisión más eficiente en las obras de construcción una
industria donde desafortunadamente se registra un elevado
porcentaje de informalidad y evasión

La Comisión

Reguladora de
Energía asegura
que la NOM 016
fomenta una mayor
competencia
en la venta de
combustibles
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ADO EL DESARROLLO de

Díatecnología se puede decir
que hay una transformación
de como operan hoy las
empresas básicamente
por la movilidad las
redes sociales big data

soluciones cognitivas y la nube
Curiosamente en el aprovechamiento

de esos aspectos se avanza de forma
similar tanto en los países ricos como en
los emergentes en particular en lo que
hace a esos sistemas que aprenden de la
información que reciben y no se diga del
almacenamiento remoto o sea la nube

IBM con 90 años aquí y que comanda
el brasileño Antonio Martins es uno de

los baluartes globales en esos menesteres
tanto por su infraestructura como por las
soluciones para nubes privadas públicas e
híbridas para las empresas

No es fortuito la multinacional que

preside Ginni Rometty ha trabajado por
años hacia esa ruta

Esto justifica aquella compra de
la consultora de PriceWaterHouse
su precursor en el tema cognitivo
denominado Watson que debutó en TV
en 2011 y la compra no hace mucho
de Weather Company para
reforzar sus herramientas de

interpretación
Hoy de sus ingresos

globales un 41 ya vienen de
ese nuevo ámbito incluida
la seguridad cibernética y el
Internet de las cosas Se crece

ahí a doble dígito y pronto
superará al negocio tradicional

Solo los sistemas cognitivos han
avanzado a ritmos del 30 y la nube 70
en el último trienio Se puede apostar a que
esto seguirá pues sólo el 0 5 de los datos
de las empresas se procesan
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Hoy 97 de los bancos utilizan la
tecnología IBM lo mismo el 80 de las
tiendas minoristas y de
reservaciones de viaje
del mundo

Como parte de ese
esfuerzo resulta que
hoy IBM va a rubricar
una alianza estratégica
que inició hace un año
con la firma mexicana

CloudIT que fundó
en 2010 Ernesto

Hernández empresario
con un expertis de
28 años en el mundo

tecnológico y que
vislumbro muy a tiempo las necesidades
de almacenamiento en la nube

Para ello está aquí Pierre Marchand
vicepresidente de sistemas hardware de
IBM en AL En la cita en el St Regis también
participarán Antonio Olarra Zamorano
timón de esa área aquí y Alberto Alcaraz
mandamás comercial de CloudIT

La firma nacional es el único asociado

que puede ofrecer la tecnología de IBM en
lo que es la nube Tiene su propio centro de
datos y ha invertido fuerte en capacitación
Hernández y Alcaraz colaboraron por
muchos años en IBM

El objetivo es que
CloudIT sea el brazo de

IBM para llevar a las Pymes
nacionales las soluciones de
almacenamiento en la nube

Como imaginará hay un
enorme campo por recorrer e
IBM a lado de su asociado está

presta para aprovecharlo

EL LUNES LA SCT de Gerardo
Ruiz Esparza va a conmemorar
el A aniversario de la reforma de
telecomunicaciones El acto será en Los

Pinos con la presencia del Presidente
Enrique Pena Nieto En ese contexto
encaja la recurrente versión de que
Telefónica MoviStar a cargo de Carlos
Morales Pualín busca salir de México La
actuación de esta firma no ha resultado
nada brillante Sus inversiones han

bajado y su red es obsoleta Expertos
estiman que poco podrá hacer frente

a America Móvil de Daniel Hajj y el
empuje de AT T a cargo de Kelly King
En redes sociales se ha mencionado que
Sprint sería un postor Quienes saben
consideran que es más fácil que AT T
pudiera consolidarla De hecho le platico
que hubo por ahí algunos acercamientos
no hace mucho

LE PLATICABA DE la acción legal
que realizó Patrimonio de Ignacio
Farías contra la SHF de Jesús Alberto

Cano Vélez y otras firmas financieras
La demanda está en el Segundo
Juzgado Civil La sofom busca evitar
ser sustituida en la administración

de cartera de firmas en liquidación
como Su Casita Crédito y Casa y
Crédito Inmobiliario En 2010 la SHF

concesionó a Patrimonio el manejo de
más de 100 mil créditos que rebasaron
su capacidad Tuvo que apoyarse en
Scotiabank Monex CI Banco Credit
Suisse y Adamantine de Antonio Dávila
El problema es que la cartera vencida
de ese activo ya es del 75 La situación
de Patrimonio se ha deteriorado Fitch

que dirige Carlos Fiorillo gradualmente
le bajó la calificación y Patrimonio
decidió cortar con la evaluadora

Algunos bancos no descartan una
eventual quiebra y por ende han buscado
revocar sus contratos Las acciones

de Patrimonio pretenden retrasar un
desenlace

RESULTA QUE LA sudafricana Aspen
Pharma que comanda aquí Carlos
Abelleyra acaba de cerrar la venta
de su subsidiaria en México Solara
Farmacéutica enfocada al sector
público La adquirió Alien Laboratorios
El asesor del proceso para Aspen fue
SFA Consultores de Horacio Septién
Alejandro Frías y Ramón Barrios

PARA ESTE 2017 hay indicios de que el
rubro minero no repuntará Dada la baja
inversión los números de varios metales
comienzan a ser desfavorables De ahí

que la CAMIMEX que preside Daniel
Chávez y que lleva Sergio Almazán
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insista en la necesidad de mejorar su
régimen fiscal Curiosamente para ellos
este es el tema y no tanto el derrotero
del TLCAN ya que en un entorno
global esos commodities se mueven sin
restricciones arancelarias por el orbe

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SAGUILAR DD
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II ace aproximadamente un año con el
H deseo de mirar de vez en cuando algo

de los noticieros británicos de la BBC
una persona del mundo de la televi
sión me dijo que comprara el aparato
llamado Roku que era mucho mejor
que el Apple TV y que me permitiría

ver otros canales noticiosos Hice caso pero siempre
sospeché que algo estaba mal El aparato lo compré
en Best Buy pero tuvo que acudir un técnico para que
instalara un software que me dio desconfianza Al final
sirvió de poco y mi deseo no se cumplió El aparato
sigue ahí y nunca lo usé

Roku se puso de moda entre la gente que gusta
ver televisión bajo demanda usando internet Pero ha
registrado y tiene retos crecientes Sus directores Alex
Dalesio Steve Shannon y Mike Duin que se encar
gan de ventas comunicación y contenidos han sido
nombrados admitiendo que hay piratas cibernéticos
que están aprovechando el atributo de este producto de
ser una plataforma abierta con lo que resulta muy fácil
para alguien desarrollar una aplicación que viole dere
chos de autor acceda a contenidos y envíe a un usua

rio incluso por WhattsApp
sin siquiera conocerle un

ROKU SF PUSO código de activación que
permite ver canales sin pagar

DE MODA ENTRE jos derechos
LA GENTE QUE gj problema de la pirate

VE TV BAJO ría en las aplicaciones para
DEMANDA un aparato como Roku es

que expone a los usuarios a
riesgos más elevados debido

a que se recaban datos de tarjetas de crédito para pro
cesar la venta de la aplicación pero esos datos perma
necen en la base del pirata que la creó lo que eleva la
probabilidad de que tenga la tentación de hacer mal
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uso o de la extorsion si ya se dedica a la piratería por
qué no habría de hacer otro negocio u otra actividad
ilícita

Roku es uno más de estos aparatos que promete
mucho pero que ha abierto la puerta a que ciertos de
lincuentes ingresen en su sistema y pongan en riesgo
a los usuarios El aparato es sustancialmente un buen
desarrollo pero no queda claro para el usuario la lega
lidad de lo que está mirando El tema preocupa fuer
temente a la industria y a los creadores de contenidos
porque se sabe que hay más de 14 millones de usuarios
tan solo en América del Norte

El problema de todo está en las aplicaciones que tie
nen acceso y distribuyen contenido sin pagar Piratería
pura y llana que ocurre dentro de Roku aunque no por
él La empresa Cablevisión de Televisa inició acciones
legales contra las aplicaciones piratas que usan Roku
como plataforma Un juez tomó el caso y decidió que se
suspendiera la venta de los equipos ante la imposibili
dad por el momento de que Roku garantice que todo
el contenido que se transmite utilizándole es legal

Qué ocurrirá Que Roku tendrá que tomar medi
das para que las aplicaciones que se suban a su plata
forma vendan cosas legales Ya veremos No es mucho
pedir El modelo de iTunes inició así

MOTACARLOSlQO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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